

Wirtschaftsförderung
Brandenburg | Arbeit

Standort. Unternehmen. Menschen.

Services und Beratungsangebote

Team WFBB Arbeit – Fachkräfte & Qualifizierung

2022



Die WFBB berät und unterstützt Sie

- mit Informationen über den Standort, die Wirtschaft und Märkte der Hauptstadtregion
- bei der Suche nach Industrie-, Gewerbe- und Büroflächen
- mit Kontakten zu Behörden, Banken und Entscheidungsträgern
- zu Finanzierungs- und Fördermöglichkeiten
- bei erforderlichen Genehmigungsverfahren
- bei der Entwicklung von Kooperationsbeziehungen
- als Ansprechpartner für die Themen Fach- und Arbeitskräfte
- bei Forschung und Entwicklung
- zu Energiethemen
- **individuell, kostenfrei und absolut vertraulich.**

Information, Beratung und passende Services zu:

- Fachkräftegewinnung und Fachkräfteentwicklung
- International Talent Desk
- Kompetenzentwicklung durch Ausbildung, Qualifizierung und Wissenstransfer
- Weiterbildungsberatung
- Erschließung und Mobilisierung von Fach- und Arbeitskräftepotenzialen
- systematisches Fachkräftemonitoring (Fachkräftebedarfsanalysen)
- Fördermöglichkeiten
- Zusammenarbeit von Wissenschaft und Wirtschaft zur Förderung des akademischen Nachwuchses
- bundes- und landesweite Netzwerkarbeit
- Information über Initiativen und Programme des Bundes und des Landes
- Online-Tools: www.fachkraefteportal-brandenburg.de
www.wdb-suchportal.de (Suchportal Weiterbildung)
www.fkm-brandenburg.de (Fachkräftemonitor)

Themenbereiche der Information und Beratung für Unternehmen zu Fach- und Arbeitskräften:

- Personalentwicklung als Schlüsselaufgabe
- Gewinnung und Integration von (internationalen) Mitarbeiter*innen und Auszubildenden
- Attraktivität als Arbeitgeber (Employer Branding)
- Systematische Aus- und Weiterbildung
- Wissens- und Kompetenzmanagement im Unternehmen
- Motivation der Beschäftigten für lebenslanges Lernen
- Tarifbindung, Einkommen, Arbeitsbelastung und Beschäftigungssicherheit
- Digitalisierung und Wandel der Arbeit
- Unternehmenskultur, Mitbestimmung, Beschäftigtenorientierung
- Familienfreundliches Unternehmen
- Vereinbarkeit von Beruf und Familie
- Zusammenarbeit mit Universitäten, Hochschulen und Bildungsdienstleistern
- Fördermöglichkeiten und Unterstützungsangebote



Online-Tools: www.fachkraefteportal-brandenburg.de

The screenshot displays the homepage of the 'fachkräfteportal brandenburg'. The header includes the logo, a search bar, and navigation links for 'Arbeiten', 'Ausbildung/Studium', 'WelcomeCenter', 'News + Infos', 'Ausbildungsportal Pflege', and 'Für Arbeitgeber'. The main content area features a large blue banner with the text 'LEBEN und ARBEITEN im LAND BRANDENBURG'. Below this, a white box contains a search interface with the text 'Wählen Sie aus über 5.000 Jobangeboten ...', a search input field containing 'z. B. Mechatroniker ...', and radio buttons for 'Arbeitsplätze' (selected) and 'Ausbildungsplätze'. Two buttons, 'ANGEBOTE ZEIGEN' and 'DETAILSUCHE', are positioned to the right of the search field. The background of the banner shows a boat on a lake at sunset.

Online-Tools:

www.fkm-brandenburg.de



Fachkräftemonitor Brandenburg



Wirtschaftsförderung
Brandenburg | WFBB

Das Prognosetool für den Arbeitsmarkt zeigt die Entwicklung von Fachkräfteangebot und -nachfrage und ist ein gemeinsames Angebot der Wirtschaftsförderung Land Brandenburg GmbH sowie den Industrie- und Handelskammern des Landes Brandenburg.

Bildungsgrad

für akademisch und beruflich qualifizierte Fachkräfte sowie geringqualifizierte Hilfskräfte

Branchenspezifisch

für diverse Branchen bzw. Wirtschaftszweige

Regional

für Brandenburg und seine IHK-Regionen

Zeitliche Dimension

Wie entwickelt sich Fachkräfteangebot und -bedarf insgesamt und in einzelnen Berufsgruppen?

Weitere Information

- [FAQ](#)
- [Methodik](#)
- [Schnelleinstieg](#)



 **JETZT STARTEN**

Klicken Sie auf die Karte, um direkt mit Ihrer Region zu beginnen.

Online-Tools: www.demor-brandenburg.de



**Wirtschaftsförderung
Brandenburg | WFBB**

Demografierechner 2035

Ermitteln Sie mit dem Demografierechner Brandenburg Altersstrukturen und Ersatzbedarfe für Ihr Unternehmen bis zum Jahr 2030 - einfach, schnell und kostenfrei. Ein gemeinsames Angebot der Wirtschaftsförderung Land Brandenburg GmbH sowie den Industrie- und Handelskammern des Landes Brandenburg.



Altersstruktur
Wie hoch ist das Durchschnittsalter in Ihrem Unternehmen und wie sind Ihre Mitarbeiter in den Altersgruppen von 15-69 Jahren verteilt?

Ersatzbedarf
Wie viele Mitarbeiter müssen Sie pro Jahr anwerben, damit Sie die Mitarbeiter ersetzen können, die das Unternehmen verlassen oder in Rente gehen?

Regionalvergleich
Wie entwickelt sich Ihr Unternehmen im Vergleich mit Unternehmen aus Ihrer Region?

Branchenvergleich
Wie entwickelt sich Ihr Unternehmen im Vergleich mit Unternehmen aus Ihrer Branche?

Rechner starten

Fragen und Antworten (FAQ)
Fachkräftemonitor Brandenburg

Online-Tools:
www.wdb-suchportal.de

The screenshot shows the homepage of the WDB Suchportal. At the top left is the logo 'WDB SUCHPORTAL Weiterbildung Berlin-Brandenburg'. To the right are navigation links: FAQ, Glossar, Standards, Hilfe, DE, Merkliste, and Mein Suchportal. Below the logo is a search bar with a dropdown menu for 'Angebote' and a search input field containing 'Welche Weiterbildung suchen Sie?'. Below the search bar is a location filter 'Umkreis' with a dropdown and a search input field containing 'Geben Sie eine PLZ und/oder einen Ort an.'. There are also checkboxes for 'exakter Suchbegriff' and 'Suche nur im Angebotstitel'. Below the search bar is a red button labeled 'Erweiterte Suche'. The main content area has a heading 'Weiterbildung finden! Schnell - einfach - übersichtlich - vergleichbar' and a paragraph describing the portal as an independent and neutral platform for vocational training in Berlin and Brandenburg. Below this is another paragraph about the portal's variety of topics and learning formats. A red button labeled 'Sie möchten mehr erfahren?' is also present. On the right side, there are three orange-bordered boxes: 'Erklärvideo & Linktipps' with a video thumbnail and text 'Passende Weiterbildung gesucht? Unser YouTube-Video zeigt, wie's geht!'; 'Informationen und Beratung' with contact information for Land Berlin (phone: 030 28384239) and Land Brandenburg (phone: 0331 70445722); and 'Unsere Datenbank' with statistics: 43449 Angebote, 698 Anbieter, 1505 Veranstaltungsorte, and 'Letztes Update: 30.11.2022'. At the bottom left, there is a 'News' section with a list of articles, including 'Fast jedes zweite Unternehmen ist mit seiner Personalstrategie nicht zufrieden', 'Studie "Mehr Ausbildung wagt Barrieren und Chancen für die Einstellung von Geflüchteten in deutschen Unternehmen"', 'Jetzt Förderantrag stellen: „Brandenburger Innovationsfachkräfte (BIF 2022)“', 'Rückblick auf die BAQ Fachtagung "Ausbildung weiterdenken" am 15.11.2022', 'Podcast „StatGespräch“: Fachkräftemangel - Wie steht es um die berufliche Bildung?', and 'Podcast „KOFA auf dem Sofa“ Future Skills: Zukunftsfähig arbeiten'.



Fachkräfteentwicklung – Familienfreundlichkeit – Integration

Die Wirtschaftsförderung Brandenburg (WFBB) ist Ihr zentraler Ansprechpartner für Ihren Unternehmensstandort in Brandenburg.

Ihr Unternehmen braucht qualifizierte Fachkräfte?

- Sie suchen Fach- und Arbeitskräfte? Wir unterstützen Sie dabei, diese zu gewinnen.
- Die Qualifizierung Ihres Personals ist Ihnen wichtig? Uns auch.
- Ihr Unternehmen will noch familienfreundlicher werden? Wir bieten professionelle Beratung.
- Sie suchen (internationale) Arbeitskräfte? Gehen Sie alternative, neue Wege im Mitarbeiter-Recruiting. Wir unterstützen Sie dabei.
- Sie suchen Informationen zu dem Arbeitsmarkt, auf dem Sie sich bewegen? Diese finden Sie bei uns.

Unser spezialisiertes Team unterstützen Sie gerne.

Wirtschaftsförderung Brandenburg | Arbeit

Standort. Unternehmen. Menschen.

Wir freuen uns
auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit.

www.wfbb.de

**Wirtschaftsförderung
Land Brandenburg GmbH**
Friedrich-Engels-Straße 103
(Bahnhofspassagen)
14473 Potsdam

Andreas Hoffmann
Teamleiter WFBB Arbeit – Fachkräfte &
Qualifizierung
Tel.: +49 331 70 44 57-10
Mobil: +49 174 15 06 293
E-Mail: Andreas.Hoffmann@wfbb.de



Diese Unterlagen sind ausschließlich für Präsentationszwecke bestimmt. Der Inhalt ist durch das Urheberrecht geschützt. Alle Rechte an der Präsentation und deren Inhalt stehen der Wirtschaftsförderung Brandenburg (WFBB) zu. Eine Weitergabe an Dritte ebenso wie jede Vervielfältigung, Veränderung oder sonstige Verwendung und Nutzung ganz oder in Teilen bedarf der vorherigen schriftlichen Zustimmung der WFBB.